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(I lavori proseguono alle ore 14.02 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 367 presentata da Martinetti, inerente a
"Disservizi nelle stazioni ferroviarie piemontesi - completa assenza di servizi igienici
in molte stazioni ferroviarie"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 367, presentata
dal Consigliere Martinetti, che la illustra; ne ha facoltà.

MARTINETTI Ivano

Grazie, Presidente.
Ho fatto mie le istanze di molti pendolari che ci hanno segnalato, peraltro in maniera

anche rabbiosa, diciamo così, che nonostante l’emergenza COVID sia passata, i servizi igienici
in alcune delle principali stazioni ferroviarie (noi abbiamo fatto un intervento puntuale sul
territorio compreso tra Alba e Bra, ma in generale ci sono pervenute segnalazioni un po’
dappertutto) risultano praticamente inaccessibili. Tra l'altro, non riusciamo a garantire il
servizio neanche alle persone con ridotta mobilità o ai disabili. Si tratta, quindi, di una
condizione inaccettabile.

Abbiamo fatto una verifica nella stazione di Bra, ad esempio, dove purtroppo risulta che
anche alcune attività commerciali siano legate a quei servizi, per cui diventa un problema anche
solo andarsi a sciacquare le mani.

Abbiamo visto quanto è stato difficile ripartire per tutti, anche per le aziende, ma ci sono
delle disposizioni cui ci si è dovuti adeguare: abbiamo chiesto alle persone di adeguarsi alla
stessa maniera, dunque dovrebbe essere garantito anche questo servizio. Peraltro, tale servizio
avrebbe dovuto essere garantito anche in fase di emergenza, ma abbiamo certamente compreso
le problematiche del caso, per cui non intendiamo aprire una polemica in tal senso. Il problema
però nasce adesso, perché è inaccettabile che in una stazione come quella di Bra, che è uno snodo
importantissimo, questo servizio oggi non sia ancora praticabile.

Quello che chiedo all’Assessore, intanto, è se è al corrente di tale situazione. In secondo
luogo, chiedo quali sono le operazioni che intende mettere in atto affinché la problematica venga
risolta quanto prima.

Tra l’altro, stiamo portando avanti una campagna per sensibilizzare le persone a lavarsi
sempre più spesso le mani, come misura di prevenzione. Pertanto, questo tipo di problema non
può essere presente nelle stazioni ferroviarie.

Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Ivano Martinetti per l’illustrazione.
Per conto della Giunta si è resa disponibile per la risposta l’Assessore Chiara Caucino.
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Prego, Assessore; ha facoltà di intervenire per cinque minuti.

CAUCINO Chiara, Assessore regionale

In merito alla situazione descritta dal Consigliere Martinetti, e anche in merito alla
segnalazione di alcuni utenti, abbiamo provveduto a interpellare Rete Ferroviaria Italiana,
proprietario e gestore dell’infrastruttura ferroviaria, che ha fornito i seguenti chiarimenti.

La questione dei servizi igienici è strettamente legata, com'è facilmente immaginabile, alla
situazione sanitaria in corso. Il Recovery Plan del gruppo FS-Ferrovie dello Stato prevede per
questi servizi, al fine di garantire il rispetto delle misure previste nei vari DPCM, un incremento
dei passaggi di pulizia, l’utilizzo di prodotti sanificanti e la garanzia del distanziamento sociale.
Tali misure sono state adottate in tutte le principali stazioni in cui i servizi igienici sono
presenziati da personale delle ditte appaltatrici che può opportunamente filtrare gli ingressi. In
queste località, la disponibilità di personale ci ha altresì garantito la possibilità di aumentare i
passaggi di pulizia.

In base a queste misure, i servizi igienici risultano attivi a Torino Porta Nuova, Torino
Porta Susa, Vercelli, Novara, Asti, Alessandria e Cuneo. Per le restanti località, RFI sta
valutando le azioni più opportune per riattivare i servizi nel rispetto delle raccomandazioni
sanitarie ed in modo compatibile con i contratti.

Si evidenzia, infine, che per quanto attiene l’osservazione del Consigliere circa la necessità
di igienizzare le mani in coerenza col suddetto Recovery Plan, RFI ha provveduto ad installare
dispenser di gel sanificanti nelle principali sale d’attesa della Regione.

L’Assessorato, nel monitorare la situazione, si farà garante del fatto che, con l’affievolirsi
della pandemia, verranno riattivati i servizi.

Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo l’Assessore Chiara Caucino per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 14.59 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle interrogazioni
a risposta immediata)

(La seduta riprende alle ore 15.42)


